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 Assembleia de Freguesia de Fornelos 

Ata número quinze 

 

------ Aos catorze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e um, pelas 

vinte e uma horas, a Assembleia de Freguesia de Fornelos reuniu em sessão ordinária 

no edifício Sede da Junta de Freguesia de Fornelos, com a seguinte ordem de 

trabalhos, constante da convocatória emitida a seis de setembro, de dois mil e vinte 

e um:  

Ponto um - Período antes da ordem do dia: trinta minutos para tratar assuntos do 

interesse da freguesia; ------------------------------------------------------------------- 

Ponto dois - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------- 

Primeiro - Leitura e votação da ata da sessão anterior. -------------------------------- 

Segundo - Apreciação da informação escrita do presidente da junta acerca da 

atividade da junta de freguesia no 3º trimestre de 2021. ------------------------------ 

Ponto três - Período depois da ordem do dia: trinta minutos para intervenção e 

esclarecimento ao público. --------------------------------------------------------------- 

-------David Alexandre Ribeiro, Presidente da Assembleia de Freguesia de Fornelos, 

verificou a existência de quórum com a presença dos seguintes oito membros da 

Assembleia de Freguesia: eleitos pelo Partido Socialista (PS), David Alexandre Ribeiro; 

Elisabete Oliveira Novais; Sónia Raquel Gonçalves Oliveira; Bernardino Freitas; 

Adriano Freitas Mendes; Carina da Conceição Pereira; Lurdes Cristina Freitas 

Rodrigues; eleito pela Coligação Democrática Unitária (CDU), Maria do Carmo Castro 

Fernandes Cunha. Faltou Alberto Carvalho Coelho Barros, eleito pelo Partido 

Socialista (PS). De seguida deu início à sessão. ---------------------------------------- 

------ Ponto um - Período antes da ordem do dia: trinta minutos para tratar assuntos 

do interesse da freguesia. ----------------------------------------------------------------  

------ Tomou a palavra Maria do Carmo questionando em que situação se encontra o 

registo do terreno propriedade da junta, questionou ainda o ponto de situação do 

processo M. Couto Alves, referindo “Sabemos que tinha sido deduzida oposição, a 

qual foi julgada improcedente, tendo sido interposto recurso para o TCA (Norte), 

pergunto se já foi proferida decisão sobre o recurso interposto? Se sim, qual? Já foi 

realizada alguma diligência de penhora sobre bens da Junta de Freguesia? Se sim, 
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sobre que bens? Foi, entretanto, provisionada alguma verba para pagamento da 

dívida? Sabemos que o putativo terreno que é propriedade da junta, mesmo sendo 

feito o registo da propriedade a favor da mesma, não tem valor patrimonial suficiente 

para o pagamento da referida dívida, sendo uma falácia indicá-lo como bem eventual 

para o pagamento que aqui se impõe e que todos sabemos, pelo incumprimento do 

acordo judicial realizado, jamais será suficiente para o integral cumprimento desta 

obrigação.” -------------------------------------------------------------------------------- 

------ Tomou a palavra David Fernandes esclarecendo que o terreno já está no nome 

da junta, o registo está efetuado há uma semana. Do processo da M. Couto Alves 

referiu que de momento não tem informações adicionais, pois estava prevista para 

hoje uma reunião com a Dra. Anabela a qual não foi possível realizar, ficando nova 

reunião marcada para a próxima sexta-feira, na qual nos vai informar sobre a 

situação do processo, de referir em todo o caso, que a junta até ao momento não 

recebeu qualquer notificação de penhora. ----------------------------------------------- 

 ------- Ponto dois - Ordem do dia: ------------------------------------------------------ 

------- Primeiro – Leitura e votação da ata da sessão anterior. ------------------------ 

------- Foi lida a ata e posta a votação foi aprovado por maioria, com a abstenção de 

Elisabete Novais, por não ter estado presente na assembleia. -------------------------  

------- Segundo - Apreciação da informação escrita do presidente da junta acerca da 

atividade da junta de freguesia no 3º trimestre de 2021. ------------------------------ 

------- David Fernandes apresentou a informação escrita e nas obras lamentou qua 

a obra do parque de lazer não esteja concluída no final do mandato. Justificou que 

tal facto se deveu a indisponibilidade das empresas para a realização desta e de 

outras obras que estavam planeadas e previstas realizar. Na ação social reforçou que 

a junta tem tentado ajudar pessoas com dificuldades psicológicas, recorrendo ao 

apoio da Câmara Municipal de Fafe e da Cruz Vermelha. No Desporto, Cultura e Lazer, 

deixou os parabéns aos festeiros por terem conseguido realizar a festa de Santa 

Comba neste período de pandemia. Na saúde está a ser elaborado o plano de 

contingência para proceder à retoma das atividades do centro de convívio. Salientou 

ainda que as aulas de hidroginástica irão recomeçar. ----------------------------------- 

------- Maria do Carmo tomou a palavra questionando sobre quais os apoios que têm 

sido dados à população, nesta fase da pandemia. Referiu que “quanto às medidas 

preventivas, sabemos que as mesmas continuam a ser necessárias, no entanto, 

quanto ao facto de continuarem suspensas as atividades do Centro de Convívio e no 

Edifício das Associações, não concordamos. Neste contexto, em que, por exemplo, 

mais de dois terços da população já se encontram vacinados, a Junta de Freguesia 

lava as mãos como pilatos, não assumindo a responsabilidade que lhe cabe, que é a 
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de criar um plano de contingência para que aqui haja uma retoma de atividades. 

Claro que é mais fácil fechar e não fazer nada! Mas à Junta de Freguesia cabia e 

ainda cabe tomar medidas para que sejam retomadas as atividades com a maior 

urgência! Os fornelenses têm de voltar ao convívio, têm de socializar de novo, sair 

da depressão doméstica, depois de quase dois anos em isolamento”. Referiu também 

que o serviço de enfermagem já deveria ter sido retomado pelas mesmas razões 

referidas. Questionou ainda o porquê de o atendimento na junta não ser presencial, 

uma vez que a partir do início de setembro, segundo as diretrizes governamentais, 

passou a ser regra. ----------------------------------------------------------------------- 

------- David Fernandes respondeu que relativamente à situação covid-19 quando 

tem conhecimento que alguém está infetado prontifica-se a disponibilizar ajuda e 

recursos para eventuais necessidades. Quanto à questão do atendimento, o mesmo 

é presencial, mas é sugerido às pessoas que façam agendamento por telefone para 

evitar aglomerações e tempos de espera desnecessários. ----------------------------- 

------- Maria do Carmo tomou novamente a palavra da qual se transcreve “pretendo 

usar da palavra para o encerramento desta Assembleia, por ser a última deste 

mandato. Começo por cumprimentar o público aqui presente. Cumprimentar todos 

os membros do executivo, na pessoa do seu Presidente, pela forma como decorreu 

este mandato no relacionamento respeitoso que tiveram com a Assembleia e com os 

seus membros. Cumprimentar todos os membros desta Assembleia, e congratulá-los 

pela forma ordeira e respeitosa como sempre decorreram os trabalhos. Pretendo 

ainda agradecer ao Sr. Presidente da Assembleia pela forma profícua e colaborante 

com que sempre exerceu este mandato, reconhecendo que este órgão se dignificou 

com o seu exercício. Aproveito ainda para deixar um cumprimento especial às 

trabalhadoras e trabalhadores da Junta de Freguesia.  Em termos pessoais foi para 

mim uma honra ter tido a oportunidade de servir os fornelenses nestas funções, num 

desempenho que sempre quis que fosse construtivo. O Poder Local é efetivamente 

uma das maiores conquistas de abril, chama-nos a melhor exercermos a nossa 

cidadania, mas todos temos de ser conscientes que para melhor o alimentarmos e 

fortalecermos, temos de participar de forma responsável, pelo que aqui apelo ao voto 

e a que todas as medidas sejam tomadas para que haja uma maior participação nas 

Assembleias, para uma tomada de consciência coletiva, que a todos nós diz respeito 

e se impõe. Desejo-vos uma boa campanha e felicidades pessoais para todos. O meu 

muito obrigada!”. -------------------------------------------------------------------------- 

------- David Fernandes também tomou a palavra agradecendo a todos, referindo que 

foi muito bom termos trabalhado todos juntos e pela existência de uma relação de 

respeito ao longo de todo o mandato. Referiu que é urgente uma sensibilização junto 

da população para haja um maior envolvimento dos cidadãos. ------------------------ 
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 ------- Alexandre Ribeiro também agradeceu as palavras que lhe foram endereçadas 

e agradeceu por sua vez a todos os presentes pela forma cordial como as sessões 

decorreram. Relembrou ainda a memória do falecido José Silva, elemento desta 

assembleia eleito pela CDU. -------------------------------------------------------------- 

------- Ponto três - Período depois da ordem do dia: trinta minutos para intervenção 

e esclarecimento ao público. ------------------------------------------------------------- 

------- Não ocorreram intervenções. -------------------------------------------------- 

-------Terminada a ordem de trabalhos, foi efetuada a leitura da ata referente à 

presente sessão, tendo de seguida o Senhor Presidente da Assembleia submetido a 

mesma à votação, tendo a Assembleia deliberado aprovar, por unanimidade. -------- 

 -------Encerrada a sessão pelas vinte e duas horas e cinquenta minutos, lavrou-se a 

presente ata que depois de lida e aprovada vai ser assinada por mim que a secretariei, 

Elisabete Oliveira Novais, pelo presidente da mesa desta Assembleia de Freguesia de 

Fornelos e pelo segundo secretário. ----------------------------------------------------- 

 

O/A presidente: 

 

O/A primeiro/a secretário/a: 

 

O/A segundo/a secretário/a: 

    

   

  


